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1. 

Gabi Schepmann begrüßte die anwesenden Mitglieder ( 29 ). Zum 23.08.2020 wurde die JHV 

an allen Sportstätten, am Kasten am Sportplatz und im BWO-Vereinsheim angekündigt. 

Zusätzlich wurde durch Aushänge an Gaststätten und Geschäften darauf hingewiesen. Die 

Presse veröffentlichte unter Angabe der TOP eine entsprechende Pressemitteilung. 

Zusätzlich erfolgte die Ankündigung über die BWO-Internetseite und durch schriftliche 

Einladungen. 

Damit wird festgestellt, dass die JHV gemäß Satzung form- und fristgerecht einberufen 

wurde. 

2. 

Günter Schrameyer erläuterte Einzelheiten zur Veröffentlichung des Protokolls der JHV 2019. 

Fragen zum Protokoll gab es nicht. 

Das Protokoll der JHV 2019 wurde einstimmig angenommen. 

3. 

Jahresberichte der Abteilungen 

Vorstand: 

Günter Schrameyer erklärte die Schwerpunkte der Vorstandsarbeit im Jahre 2020 mit den 

folgenden Themen: 

Integration eines neuen Buchhaltungssystems und Abstimmung mit dem Finanzamt 

Fachliche Einbindung des Steuerberaters Frank Rottmann 

Vorbereitung der Vorstandsentwicklung 

Stärkung der IT-Landschaft 

Umgang mit Corona 

Optimierung der IT-Landsch aft am Sportplatz 

Initiative,Moderne Sportstätten 2022, 



Antrag des SC BWO auf Neubau von 2 Umkleidekabinen 

Jubiläum, 75 Jahre BVwo" im Jahre 2021 

Der Verein hat aktuell 1185 Mitglieder. Die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge im vergangenen 

Jahr hatte bislang keine negativen Auswirkungen auf die Mitgliederzahl. 

Das Sportangebot des Vereins wird in den meisten Bereichen gut angenommen. 

Die Mitgliedszahlen in den einzelnen Abteilungen: 

Fußball: 416 Turnen: 352 Volleyball: 98 

Tischtennis: 98 Budo: 105 Kegeln: 24 

Leichtathletik: 48 Angeln: 53 Badminton: 43 

Tanzen/Fechten: 9 

Angeln: 

Günter Schrameyer berichtete für die Angelabteilung. Nach der Aufgabe des Saalmann-See 

war die gesamte Abteilungsleitung weg. Die Abteilung plant für 2021 einen Neustart. Eine 

neue formale Leitung zeichnet sich ab. 

Badminton: 

Ronja Trapp bedauerte, dass es kein Jugendtraining mehr gibt, weil zu wenige Interessierte 

da sind. Die Entwicklung im Schülerbereich ist hingegen positiv. 

Das Jedermannturnier war wieder ein Erfolg. 

Die Spielgemeinschaft mit dem TuS Ascheberg musste aufgegeben werden, da zu wenig 

Damen als Aktive zur Verfügung standen. 

Budo: 

Svenja Kock hob das 40-jährige Spartenjubiläum als Highlight hervor. 

Dazu gab es 33 erfolgreiche Prüfungen. 

Der Trainingsbetrieb ist nach der Coronapause trotz verschiedener Probleme wieder 

aufgenommen worden. 

Fußball: 

Marc Hempelmann erläuterte, wie sich die Abteilung nach dem Abschied von Georg Goerdt 

als Abteilungsleiter neu aufgestellt hat. 

Markus Thiem und Marc Hempelmann sind Ansprechpartner für die Junioren, Harald Cunen 

und eine noch zu benennde 2. Person für die Juniorinnen. 

Olaf Silla und Guido Volle kümmern sich um die Themen Beschaffung und Organisation. 

Christian Schmauck ist der Ansprechpartner für den Bereich Senioren/ Seniorinnen und 

Herbert Heitkötter für die Sportanlage. 



Um das Catering sorgt sich Andrea Tegtmeier. 

Ofizielle Repräsentanten der Fußballabteilung sind Christian Schmauck und Herbert 

Heitkötter. 

Die Rückrunde ist in allen Bereichen coronabedingt weggefallen. Dennoch gab es keine 

Spieler-/Trainerverluste. 

Sowohl in der weiblichen als auch der männlichen Jugend sind Spielgemeinschaften 

erforderlich, da die Mannschaften sonst nicht besetzt werden können. Dieser Trend setzt 

sich in verschiedenen Vereinen der Umgebung fort. 

Kegeln: 

Es starten weiterhin 3 Mannschaften für BWO, die Damen in der Oberliga( 4. Im 

vergangenen Jahr, die 1. Herren in der Oberliga (Vizemeister des letzten Jahres) und die 2. 

Herren in der Bezirksliga ( 3. In der letzten Saison). 

Steffen Weitkamp erklärte den Saisonstart vor drei Wochen mit neuen Kugeln und einem 

strikten Hygienekonzept. Sorgen machen weiterhin die Personalprobleme. 

Turnen: 

Sandra Harlake bietet mit ihren Mitstreitern aktuell folgende Kurse im Kinderturnen an: 

Turnmäuse ab 1. Jahr 

Eltern-Kind-Turnen 1-3 Jahre 

Kinderturnen mit Familien 3-6 Jahre 

Kinderturnen von 3-6 Jahren ( offen) 

Kinderturnen für das 1. Und 2. Schuljahr 

In vielen Bereichen gibt es Wartelisten, weitere Gruppen wären möglich, wenn mehr 

Übungsleiter zur Verfügung stünden. 

Folgende Kurse fanden im letzten Jahr statt: Lauftreff, Pilates, Bodypower-Aerobic, Fit für 

den Alltag und Rückenfit. 

Die Kurse sind seit kurzem direkt über ein Buchungsportal online auf der BWO-Seite zu 

buchen. 

Sportabzeichen: 

Gabi Schepmann nannte die Zahlen der absolvierten Sportabzeichen: 

Kinder/Jugendliche: 65 

Erwchsene: 35 

Familien: 6 



Tischtennis: 

Es sind aktuell 10 Mannschaften aktiv. 

Highlight der vergangenen Saison war das internationale WTTV-Turnier. Ein neuer Termin ist 

dafür coronabedingt leider noch nicht in Sicht. 

Nach 29 Jahren an der Abteilungsspitze haben sich Bruno Rennack und Barbara Buchholz 

verabschiedet. Ihre Nachfolger sind Michael Raffloer und Lena Uhlenbrock. 

Michael Raffloer bedankte sich bei Günter Schrameyer für die Unterstützung, um die 

besonderen Hygienevorschriften in Sachen Corona beim Tischtennis umzusetzen. 

Volleyball: 

Ulle Froede berichtete über 50 Aktive in drei Mannschaften. Die Jugendmannschaft musste 

leider aufgelöst werden, die 1. Mannschaft ist weiterhin in der Hobbyliga aktiv. 

Das Sylvesterturnier fällt in diesem Jahr erstmalig wegen Corona aus. 

Leichtathletik: 

Peter Weber hat sich als Trainer verabschiedet, seine Nachfolge übernehmen Gabi und 

Reinhild Schepmann. 

Jugendgremium: 

Ronja Trapp berichtete über ein positiv angenommenes Bubbleballturnier. Für das nächste 

Jahr ist eine Fahrt zum Kettelerhof geplant. 

Alle gewählten Jugendvertreter sollen zeitnah gemeldet werden. 

Die Herbstferienwoche 2019 war wieder ein voller Erfolg, leider fällt sie 2020 aus. 

4. 

Kassenbericht: 

Bruno Rennack listete die Einnahmen und Ausgaben des vergangenen Jahres auf. Insgesamt 
wurde ein Plus erwirtschaftet. 

5. 

Bericht der Kassenprüfer 

Kassenprüfer für das Jahr 2019 waren Mathias Zumbusch und Eva Lau. Eva berichtete, dass 
es bei der Prüfung der Kasse am 17.09.2020 keine Beanstandungen gab. 



Gabi Schepmann ergänzte, dass es nach dem Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2018 

keine Entlastung des Vorstandes gegeben habe. Hintergrund war die Umstellung des 
Buchungssystems und eine eingehende Prüfung der Zahlen durch unseren Steuerberater 

Frank Rottmann. Dabei wurde festgestellt, dass der Verein inzwischen umsatzsteuerpflichtig 
ist.Gemeinsam mit dem Finanzamt ergab die Prüfung, dass der Verein für die Jahre 2015- 

2019 insgesamt 8738,06 Euro an Steuern nachzuzahlen hatte, was inzwischen geschehen ist. 

6. 

Entlastung des Vorstandes: 

Steffen Weitkamp als Kassenprüfer 2018 beantragte die Entlastung des Vorstandes für das 

Jahr 2018 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

Eva Lau als Kassenprüferin 2019 beantragte die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2019. 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

7. 
Wahlen des Vorstands 

Als Wahlleiter wurde Helmut Weitkamp vorgeschlagen und einstimmig von den Mitgliedern 

gewählt. 

Gabi Schepmann als 1. Vorsitzende, Heinrich Freese als 2. Vorsitzender und Günter 

Schrameyer als Geschäftsführer stelten sich für eine Wiederwahl zur Verfügung. 

Gegenkandidaten gab es nicht. 

Einstimmig wurde auf Nachfrage für eine Blockwahl gestimmt. 

Im Block wurde die drei durch die Mitglieder erneut in ihre Ämter gewählt und zwar 

einstimmig. 

Für die Funktion des Kassierers stand Bruno Rennack nicht mehr zu Verfügung. Zur Wahl 

stellte sich Barbara Buchholz, die ebenfalls einstimmig ohne Gegenkandidaten gewählt 

wurde. 

Als Erläuterung darf hinzugefügt werden, dass neben Barbara Buchholz weitere Personen 

Teilaufgaben des Kassierers übernehmen. Anna Vorspohl kümmert sich um das 

Mitgliederwesen und Frank Rottmann übernimmt die Finanzbuchhaltung. 



8 
Wahl eines Kassenprüfers 

Vorgeschlagen wurde Georg Mann. Er wurde nach persönlicher Zustimmung einstimmig zum 

neuen Kassenprüfer gewählt und wird diese Aufgabe im nächsten Jahr gemeinsam mit Eva 

Lau übernehmen. 

9. 

Ehrungen 

Gabi Schepmann hielt eine wunderschöne Laudatio auf Bruno Rennack, der mehr als 42 

Jahre als Kassierer für den Verein tätig war. Sie würdigte seine ganz besonderen Verdienste 

als, Eurofighter". Daneben baute er die Tischtennisabteilung auf und stand ihr 29 Jahre als 

Abteilungsleiter vor. Gleichzeitig dankte Gabi auch Anne Rennack, die ihren Mann immer 

unterstützt hat. Nach der Uberreichung eines Präsentes an Bruno und eines Blumenstrau ßes 

an Anne stelle Gabi den Antrag an die Mitglieder, Bruno Rennack zum ersten Ehrenmitglied 

des Vereins zu ernennen. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Im Anschluss wurden Thorsten Gudorf für 25 Jahre und Karl-Heinz Jahn und Georg Mann für 

50 Jahre Mitgliedschaft im Verein geehrt. 

Die zu ehrenden Horst Lohse, Heidrun Lohse, Bernd Billik ( alle 25 Jahre ) und Josef Rave ( 50 

Jahre) waren. leider verhindert. 

Die letzte Ehrung galt Georg Goerdt. Er ist nach 18 Jahren als Abteilungsleiter Fußball 

abgetreten. Gabi dankte auch ihm für die jahrelangen Mühen, die nicht nur der 

Fußballabteilung allein zu Gute kamen. Georg brachte sich auch intensiv beim Bau der Halle, 

beim Umbau des Clubheims und beim Bau des Kunstrasenplatzes mit Rat und Tat ein. 

Als Dankeschön bekam auch er ein Präsent. 

10. 

Verschiedenes: 

Gabi erläuterte zwei Anträge zur Anderung der Satzung. 

Es wurde beantragt, in S 5 der Satzung den Begriff, Beitrittserklärung" durch den 

Begriff, AUFNAHMEANTRAG" zu ersetzen. 

Es wurde beantragt, in $6 das Ende der Mitgliedschaft schriftlich zum 

Halbjahresende 30.6./31.12. anstatt bisher quartalsweise wirksam werden zu lassen. 



Beide Anträge wurden einstimmig angenommen. 

Gabi Schepmann beendete die Versammlung um 21.50 Uhr 

Protokolfühér: 
Ottmarsbocholt, den 24.09.2020 

F.d.R.d.P. 


